

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50 »

JUEVES 21 DE OCTUBRE DE 1886.

ORIHUELA

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

PAÑERIA DE MARIN

30, Mayor, 30.

Solo visitando tan reputado establecimiento puede apreciarse en su justo valor la novedad y elegancia que resalta en la variada y numerosa coleccion en trajes, pantaloneria y embozos de capa recibidos para la presente temporada.
Completo surtido en mantas.

PÉRDIDA

Habiéndose extraviado una libreta de imposicion de la Caja de Socorros y Ahorros de esta ciudad bajo el número 180, se suplica á la persona que la encuentre se sirva presentarla en las oficinas de dicho establecimiento.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA DESPEDIDA DEL SR. MAURA EN PALMA

De El Isleño:

«Grande debió ser la satisfaccion del Ilmo. Sr. D. Juan Maura al ver la entusiasta despedida que sus paisanos le tributaron.

Nunca personaje alguno ha sido objeto de ovacion más sentida ni por tan numerosa concurrencia espesada.

El muelle de Palma presentaba un aspecto imponente. Todo el murallon, desde la plazuela de la Consigna hasta la terminacion de las obras que se están efectuando, apareció coronado por apiñada masa en la que confundíanse todas las clases sociales. Igual aspecto ofrecían los buques y la plazuela de la farola, pues apesar de que se tomaron precauciones, todo quedó invadido por numeroso gentío ávido de saludar al ilustre hijo de Mallorca que se ausentaba.

Contribuían á aumentar la confusion y el movimiento, larga hilera de más de 70 carruajes.

Las autoridades y representantes de las corporaciones todas, así civiles como eclesiásticas y hasta individuos de los institutos militares, estaban en el muelle. Todos se asociaron á la espresion de este pueblo que sabe admirar y rendir tributo al talento y virtudes de sus hijos.

No esperábamos otra cosa.

¡Quién no estima al Sr. Maura y quien no ha sentido satisfaccion al verle elevado á la alta gerarquía eclesiástica!

Seguros estamos de que tan espresiva despedida envanecería á cualquiera que no fuese modesto como nuestro dignísimo paisano.

No nos estraña, pues, que él, agobiado bajo el peso de tan espresivas demostraciones, sintiera en el alma haber hecho algun descuido al despedirse y así lo espresara emocionado.

Vaya, bendito de Dios, á cumplir la árdua tarea que ha sido confiada á sus merecimientos.

Los oriolanos están de enhorabuena.

Lo que nosotros perdemos ellos se lo

ganan; aunque tenemos la seguridad de que el Sr. Maura no olvidará esta tierra donde nació y donde tanto se le quiere, mientras nosotros guardamos fotografiada en el alma la bendicion con que se despidió del numeroso gentío desde la popa del vapor Union.

Fué aquel momento altamente conmovedor.

A muchas personas vimos saltarles las lágrimas, espresion de dolor y gozo al mismo tiempo; porque si en efecto él siente dejernos, sus paisanos sentimos su partida.»

SECCION DE NOTICIAS.

Contrastes.

Juicio sobre las pasadas fiestas publicado en Alicante:

« de los adornos en las calles, en general de poco gusto y grotescos algunos. »

Juicio sobre las pasadas fiestas publicado en Murcia:

«Rayo en delirio el entusiasmo de aquella ciudad. Las calles gallardamente engalanadas, presentan un aspecto tan animado que no se puede resistir al deseo de recorrerlas cuatro ó cinco veces. En las primeras horas de la mañana se notaba ya la alegría en todos los semblantes y deseo de que llegara el momento de conocer y saludar al bondadoso Pastor que desde hoy ha de regir los destinos eclesiásticos de esta diócesis. Las calles empezaban á ostentar soberbios arcos, y los balcones y fachadas de las casas se cubrían con vistosas colgaduras.»

«El arco de la calle Mayor ó sea el de la Union, es un juguete hecho con gran conciencia; sin duda su autor, es hombre de muchos conocimientos; y digo que cada uno de estos arcos será de un artista, porque el estilo de cada uno es completamente distinto; pero donde hay un verdadero derroche de inspiracion y buen gusto, unido á la mayor perfeccion, es en la entrada de la calle del Colegio, donde dos carpinteros han hecho un arco de virtutas.

Nada más artístico, ni más bonito que el citado arco; la gloria de esta jornada corresponde á sus autores los Sres. Rebollo y Boti.

El altar donde se ha revestido el Sr. Maura, elevado en el paseo de la Puerta Nueva, es honitísimo, están admirablemente elegidos los colores y perfectamente entendidos los adornos. Este trabajo acusa la misma mano que la del arco de la sociedad la Union.»

Segun los periódicos de Alicante se prepara un entusiasta recibimiento en aquella ciudad al Sr. Obispo de Orihuela.

No está aun señalado el día en que nuestro queridísimo Prelado visitará la capital de la provincia.

Leemos en ¡El Buenas Noches! de Alicante: «Ha sido objeto de comentarios el que en el

acto de la entrada del Obispo en Orihuela ocupase el puesto de preferencia, al lado del Alcalde el Gobernador civil de Murcia, luciendo su fajin y baston de mando, apesar de encontrarse fuera de su jurisdiccion.»

El Sr. Gobernador civil de Murcia ocupó el sitio que en representacion de Orihuela le señaló nuestro digno Alcalde, cumpliendo así los deseos todos de Orihuela que es agradecida con los que tienen á bien honrarla con su presencia.

Por lo demás la primera autoridad civil de la vecina provincia no lucia fajin ni baston de mando.

Lo que cruzaba su pecho era la banda de la gran cruz de Carlos III.

Del mismo colega: * * *

«Tambien se ha comentado el que no concurrese á la ceremonia el Juez de instruccion de Orihuela, por no haber recibido invitacion al efecto.»

El Sr. Serrabona, recibió con la debida oportunidad la debida invitacion y si no asistió al acto de la recepcion del Sr. Obispo fué por hallarse indispuerto; á los demás actos celebrados durante los pasados festejos, asistió el dignísimo Juez de Orihuela.

«En breve contraerá matrimonio un distinguido y querido amigo y paisano nuestro constituido en autoridad en Alcoy, con una bella y distinguida señorita de aquella ciudad.

Su Santidad ha concedido indulgencia plenaria á los fieles que asistan en lo que aún queda de mes, al rosario de las iglesias por lo menos diez días, facultando á los impedidos para que lo recen en su casa.

Tambien ha dispuesto Su Santidad que se pueda ganar de nuevo en estos días el jubileo concedido para todo este año.

El día 31 del corriente mes termina el plazo para la expedicion de cédulas personales sin recargo. Recordamos al público que pasado dicho día, se exigirá el recargo correspondiente.

Refieren los periódicos sur-americanos que en uno de los distritos rurales de la provincia chilena de Copiapó, una jóven de veintitres años ha dado á luz un ente raro. Tenia tres ojos y tres orejas, el perfil de la nariz un ángulo recto con la frente, el labio superior leporino, es decir, hendido por la linea media, y finalmente, el cuerpo todo cubierto de pelo. Este extraño capricho de la naturaleza nació muerto.

Ha salido para Dolores donde pasará unos días nuestro querido compañero de redaccion Sr. D. Mariano Ruiz.

En las inmediaciones de Londres ha tenido lugar un drama horrible, segun vemos en los periódicos de aquella capital.

Una mujer, despues de una acalorada discusion con su marido, se ha suicidado dando antes muerte á cuatro hijos que tenia.

Se encuentra en esta ciudad nuestro querido compañero en la prensa el distinguido redactor de El Diario de Murcia Sr. D. Luis Marco y Ramirez.

Dice La Revista Murciana:

«Mucho ojo, señores propietarios de la huerta de Murcia, con el pleito sobre aguas entablado entre los de Cotillas y Alguazas, pues tratándose en él de que esta no arroje sus aguas sobrantes al rio (que es con lo que riega Murcia) puede ocurrir que los de Alguazas no tengan gran interés en defender lo que les hace falta, y al perder el pleito, quien perdía de veras eran los de Murcia y Orihuela, que deben indagar qué manos ocultas andan en el asunto.

Nos parece que lo dicho es bastante para el que lo quiera entender, y presumimos que, como siempre, la inercia de los murcianos puede ser castigada con una gran merma de sus riegos.»

Nos dicen de Murcia:

Los trabajos de cimentacion de la nueva plaza de toros están muy adelantados, hallándose ya casi terminado el cimientto de la contrabarrera. Estos trabajos atraen todas las tardes á muchas personas á la Ronda de Garay.

Tenemos un especialísimo gusto en publicar la notable felicitacion que al Sr. Obispo dirigió en la ermita de San Antonio Abad el Sr. Canónigo Magistral D. Francisco Cotan, momentos antes de entrar en la ciudad.

Dice así:

«Bien venido seais, Ilmo. Sr., bien venido seais á ocupar la Silla episcopal de la muy noble y religiosa Orihuela, de esta ciudad, que privada de aquellas glorias que la enaltecieron en la antigüedad, ha sabido conservar, como su mas preciada honra la fe de sus mayores y la mas profunda veneracion á sus prelados.

Vos, tan esclarecido por vuestras eminentes dotes, tan respetado por vuestras virtudes, tan justamente celebrado por vuestro saber, reunis además sobre vuestra augusta cabeza un mérito de inapreciable valor para nosotros. Os habeis resignado á recibir sobre vuestros hombros el grave peso del cargo episcopal para consagraros al bien de esta Diócesis. Habeis abandonado la ilustre Isla, la renombrada Mallorca con el sentimiento del hijo, que se despide de su querida madre. Si; habeis ahogado en vuestro generoso pecho la dulce satisfaccion de respirar el aire natal, y de vivir bajo los rayos del sol de la patria, inclinando la frente ante la voluntad de Dios que os destina á esta Ciudad. Gracias Ilmo. Sr., gracias por vuestros grandes sacrificios.

Yo espero, que hallareis en Orihuela alguna compensacion á las privaciones que os impone vuestra heroica resolucion. La adhesion de vuestro Cabildo, la obediencia del Clero, el respeto de las Autoridades y la docilidad del pueblo, serán justa correspondencia á vuestros servicios. Si dejais á Palma acariciada por las brisas del mar, venis á Orihuela perfumada con el aroma de las flores. Si habeis dejado la amable compañía de los honrados mallorquines, encontrareis aquí amor y respeto y consideraciones que á porfía os ofrecerán vuestros diocesanos. Las oraciones de los fieles os alcanzarán bendiciones y gracias, y la Virgen de Monserrate nuestra querida Patrona os cubrirá con su manto.

Pronto, bien pronto.... ahora mismo lo experimentareis todo. Dignaos, Ilmo. Sr., dignaos atravesar la antigua muralla de esta Ciudad, y al penetrar en sus calles hallareis un pueblo ebrio de alegría, loco de entusiasmo, porque tendrá la dicha tan suspirada de rendirse á los pies de su venerado Pastor, y mostrarle toda la estension de su amor, toda la grandeza de su respeto. En Orihuela no hay mas que un corazón y una lengua para alabar y ensalzar al que viene en el nombre del Señor.

Y estos sinceros homenajes, esta espléndida manifestacion de la fé orcelitana, esta esplosion de los sentimientos religiosos, suavizarán la pena de haberos separado de vuestra querida Isla, allanarán el escabroso camino, que habeis de recorrer, conmovieran vuestro sensible corazón, y... hasta os harán derramar lágrimas de ternura, que mezcladas á las de gratitud que verterá vuestro pueblo al aclamar á su dignísimo Obispo, serán feliz augurio de paz y armonia entre el Padre y los hijos, que piden vuestra santa bendiccion.»

El gran festival del Seminario.

A los que como en sueños recuerdan las ex-

huberantes manifestaciones de magnificencia y esplendor verificadas en otras fiestas del reputado Seminario Conciliar de esta ciudad, no se les ha ocurrido ni por breves instantes, hacer comparaciones entre los referidos y antiguos festejos, con el que ayer presenciábamos admirados al ver cómo el amor y el entusiasmo sin los medios y elementos necesarios, habían organizado una fiesta tan brillante y magnífica en el breve trascurso de tres días para obsequiar en su visita á aquel centro de enseñanza al Ilmo. Sr. Obispo, nuestro amantísimo Prelado.

No hallamos frases de encomio apropiadas para enaltecer cual reclama su mérito extraordinario el brillante certamen celebrado ayer; era preciso estar allí, presenciar el acto, dar la bienvenida al nuevo Pastor con la emoción que los jóvenes alumnos lo hacían, buscar en los acentos de la música flotantes frases de amor esparcidas en las notas arrancadas á los instrumentos por los estudiosos seminaristas, sorprender en los entusiasmos de los jóvenes vates las dulces vibraciones del espíritu unidas estrechamente á las sonoras cántigas de su rica fantasía y hallar en fin, en las palpaciones del corazón las evidentes y claras muestras del rebosante júbilo, para comprender el valor y la belleza del esplendente y magnífico acto que tuvimos la dicha de presenciar.

Pero describamos tan brillante fiesta, por más que nos quede el sentimiento de no poderle dedicar toda la extensión que merece, por impedirnoslo el poco espacio de que disponemos.

A las cuatro y cuarto, bajo una espesa y menuda lluvia llegaba S. I. á la anchurosa plaza que se extiende ante el grandioso edificio de San Miguel, siendo recibido el Sr. Obispo por el Sr. Rector, Vice-rector, Mayordomo, claustro de profesores y seminaristas, que en traje de ceremonia formaban en dos largas filas á la entrada del establecimiento.

Acto continuo y bajo palio entró S. I. en la Iglesia donde se cantó por los seminaristas la magnífica salve de Eslava interpretada admirablemente, dirigiéndose inmediatamente al artístico «Salon de grados» lujosamente decorado al afecto, donde había de celebrarse el anunciado certamen literario-musical.

Comenzó el acto con la ejecución de una preciosa marcha, composición del Sr. Maestre Romero, procediéndose despues á la lectura de un notable discurso latino escrito y leído por el Sr. Teruel.

Seguidamente se leyeron unas hermosas octavas reales por el inspirado alumno Sr. Cavero, cantándose al terminar la lectura, un precioso himno á toda orquesta, dedicado á S. I. por el

organista del Seminario Sr. Simó y otro seminarista, cuyo nombre sentimos no recordar, inscripto autor de la letra.

Terminado el himno, el Sr. Carpena leyó una bellísima poesía, declamando acto seguido con gran entonación otra poesía titulada «Imágen y realidad» el joven alumno Sr. Lopez Maymon.

Ejecutose despues magistralmente una overture compuesta por el referido Sr. Simó, leyéndose posteriormente algunas composiciones poéticas por los Sres. Erades Galban, Tato y otros, sosteniéndose á continuación un bien escrito diálogo perfectamente declamado por los Sres Guillen y Espadin titulado: «Un rato de conversacion de ayer».

Pero lo que admiramos extraordinariamente fué la *Salve* recitada por el alumno Sr. Vilar y el precioso diálogo magistralmente dicho por los jóvenes seminaristas Sres. Tormo y Torres Muñoz cuyo infantil gracejo escitó vivamente la hilaridad del respetabilísimo auditorio, inclinado á conceder si en su mano estuviera, las vacaciones de Navidad que en el diálogo se pedía á S. I.

El acto terminó con una marcha muy bien ejecutada.

El Sr. Obispo profundamente conmovido usó brevemente de la palabra dirigiendo á los alumnos cariñosas frases de gratitud y dando las gracias por la afectuosa recepción que se le había dispensado; significó su amor al Seminario y los buenos deseos que le animaban respecto á la educación científica y religiosa de los seminaristas, de los cuales, esperaba la mayor virtud y aplicación, esperanzas sumamente honrosas para los superiores y profesores del Seminario.

Se obsequió despues á S. I. con un modesto *lunch*, estando la mesa sencillamente arreglada pero con el buen gusto que revela la intervención acertada del Mayordomo Sr. Riera, visitando seguidamente el Prelado la «Sala Rectoral» y demás departamentos, pasando despues á presenciar el bello árbol de fuegos artificiales debido á la inteligente confección del Sr. Cánovas y la elevación de algunos bonitos globos.

La bajada fué sumamente fantástica; precedía la banda de música, despues la guardia municipal, y seguidamente el Sr. Obispo que con su numeroso acompañamiento iba entre dos filas de seminaristas alumbrados por gran número de antorchas.

A la llegada á Palacio resonaron repetidos y entusiastas vivas.

Felicitemos sinceramente al Rector Sr. Belló, superiores y seminaristas por la gran fiesta celebrada, jamás vista en los establecimientos de enseñanza de Orihuela y que formará época en

los anales del Seminario, y séanos licito antes de concluir el felicitar cual de justicia se merece al virtuoso é ilustrado vice-rector Sr. Gomez por el afán incansable desplegado en los preparativos de la fiesta y á nuestro buen amigo el dignísimo catedrático Sr. Ramos.

Esta mañana ha salido para Alicante acompañado de los señores Ballesteros y Torres el Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Entre los numerosos amigos que le han despedido en la estacion, recordamos á los señores Garcia Cubero, Lopez Gonzalez, Iborra, Ortin (D. Francisco.) Arnaldo, Garriga (D. José y D. Mariano.) Calvet, Lopez Garcia, Balaguer (D. Sixto.) Mas, Ferrer, Costa (D. Pedro.) Gimenez (D. José.) Javaloy, Bonafós (D. Antonio.) Torres (D. Federico.) Brach, Codina (D. Rafael y D. Oswaldo.) Gimenez (D. César.) Aguilar (D. José.) Garriga y Soler, Lopez (D. José M.º.) Martinez (D. Trinitario.) Serrabona, Capdepon (D. José.) Lizon (D. Leopoldo.) Valera, Roman (D. Francisco.) Lozano (D. Eduardo.) Gimenez (D. Fernando.) Agrasot y otros.

El Sr. Capdepon tomará esta noche en Alicante el tren para Madrid.

EDICTO

D. Manuel Serrabona Fernandez, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Hago saber: Que el día 15 de Noviembre próximo y once horas de su mañana, tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado la venta en pública subasta de las fincas siguientes:

1.º Un trozo de tierra huerta situada en la general de esta ciudad partido de Correntías regantes de la acequia de Alquibla por un brazal, compuesto de diez tahullas, seis octavas, doce brazas, equivalentes á una hectárea veintisiete áreas, noventa y siete centiáreas, en blanco, aguirnaldadas de moreras, con lindes de levante, herederos del Sr. Conde de Pino-Hermoso: Poniente, vereda de entrada brazal de su riego en medio: Mediodía, las de Juan Esquiva y herederos de Estor: y Norte, las de D. Javier Maseres y herederos de Estor: valoradas á trescientas setenta y cinco pesetas tahulla y el trozo en cuatro mil cuarenta y ocho y ochenta y cinco céntimos.

2.º Otro trozo de tierra secano, situado en el referido término y partido, compuesto de treinta y ocho tahullas, equivalentes á cuatro hectáreas, cincuenta y siete áreas ochenta y tres centiáreas, de las cuales veintinueve tahullas se hallan plantadas de olivar y el resto en lomas incultas que sirven de verrientes al olivar. Lindas de Levante, con las de los herederos de Estor: Poniente, las de Antonio Pechara, herederos de Juan Esquiva, Manuel Cabañés y otros: Mediodía, Antonio Galvez: y Norte, camino de Jacarilla y Torrevieja: valoradas á ciento setenta y cinco pesetas cada tahulla y todas en seis mil seiscientos cincuenta.

Y 3.º Dos tahullas, cuatro octavas, equivalentes á veintinueve áreas, sesenta y tres centiáreas, parte de veintiocho tahullas, tres octavas, veinticuatro brazas, situadas en el mismo término y partido que las anteriores y con lindes de Levante, herederos del Sr. Conde de Pino-Hermoso: Poniente, las de D. Juan Esquiva y herederos de Estor vereda y brazal regador en medio: Mediodía, herederos de Estor: y Norte, Juan Esquiva, herederos de Estor y del Sr. Conde de Pino-Hermoso: valoradas á quinientas pesetas la tahulla y el trozo en mil doscientas cincuenta.

Lo que se hace saber al público para que las personas que quieran interesarse en la subasta concurren en el día y hora antes indicado, advirtiéndose que no se admitirá postura que no cubra el tipo por que ha sido tasada cada una de las fincas deslindadas.

Dado en Orihuela á catorce de Octubre de mil ochocientos ochenta y seis.—José Manuel Serrabona.—Por su mandato, Trinitario Martínez.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: Stas. Nunila y Eledia hermanas, Córdula vg. y mr., y María Salomé vda.

Imp. de Cornelio Payá, Mayor, 37.

Anuncios de defuncion ó funeral.

A una columna 6 ptas. en la 1.ª y 4 en la 2.ª página.
A dos columnas 8 " " " " " "
Mayor tamaño á precios convencionales. A los suscritores se rebaja el 25 p 0/0.

DIARIO DE AVISOS

Los que impriman las esquelas de defuncion en esta imprenta, se les pondrá el anuncio gratis.

AVISO.

SE RIFA

una alba de batista de hilo rizada con un bonito encaje mate de cuatro y medio palmos de ancho y diez y seis de largo.

La rifa consta de 300 papeletas, costando cada papeleta 10 reales.
Dicha alba está depositada en el establecimiento del Sr. Matilla, Soledad, 4.

PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

POR

D. JUAN MARINA
Ceballos, 2, Murcia.

En esta Academia se admiten solo alumnos esternos y tiene clases para el ingreso en Aduanas, Academia general militar, Escuela de capataces de minas y para todas aquellas carreras cuya base de estudios sean las Matemáticas.

GRAN FÁBRICA DE PUERTAS DE ACERO ONDULADO
EN EL TALLER DE CERRAGERÍA DE
JOSÉ ANTONIO RUIZ.
CALLE DE ALFONSO XII,
MURCIA.

El precio de estas puertas es á 25 pesetas metro cuadrado.
Representante en esta, D. Pedro Moreno,
barrio de Rocamora, núm. 3, ORIHUELA.

AVISO

En la calle de Calderon, núm. 8, sombrerería, se venden mechas, llamadas vulgarmente pajuelas, para azufrar y perfumar las vasijas para vino, pudiéndolas usar antes y despues de llenarlas.

PRECIOS.

Por una docena 10 reales.
Por una sola 1 id.

Hay además para tonelitos pequeños á medio real cada una.

EN LA PAÑERIA NUEVA
DE

DON ELEUTERIO GARCÍA
calle Mayor, núm. 14,

se ha recibido un gran surtido de géneros de novedad para trages de caballero, paños de Bejar para capa, embozos superiores, castores, satenes, vicuñas y elasticotines. Para Señora hay una gran coleccion de pañuelos de punto, merinos, Rispaus azul marino y demás colores; muselinas, lien-zos, satenes chinos, tartanes, y mantas de todas clases.

TODO A PRECIOS BARATÍSIMOS.